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Российские шахматисты позаботились
о сенсациях в Биле | Les grands maîtres
russes s'imposent à Bienne

Автор: Ольга Юркина, Биль/Бьенн , 26.07.2010.

"Шахматный" Дворец Конгрессов (www.chessbase.com)
Вместе с молодыми гроссмейстерами Евгением Томашевским и Дмитрием
Андрейкиным, согласившимися поделиться впечатлениями о турнире, подводим
итоги первой недели Международного шахматного фестиваля в Биле.
|
Les résultats de la première semaine du Festival International d'échecs, riche en
événements, avec les entretiens des jeunes grands maîtres russes, Evgeny Tomashevsky et
Dmitry Andreikin, qui nous ont fait part de leurs impressions et leurs opinions sur des
tournois passés.
Les grands maîtres russes s'imposent à Bienne

Тем, кто любит шахматы и отправился следить за развитием событий в Биле, можно
только позавидовать. За 43 года своего существования Международный шахматный
фестиваль упрочил репутацию одного из самых серьезных и престижных

https://nashagazeta.ch
http://nashagazeta.ch/cities/bilbenn


чемпионатов, сохранив при этом неприкосновенной дружескую атмосферу, в которой
одинаково уютно чувствуют себя гроссмейстеры со стажем и любители. С 1975 года
Дворец Конгрессов на две последние недели июля превращается в храм шахматного
искусства, где все «посвященные» равны, а время словно замирает над шахматной
доской, следуя совершенно иному отсчету - игры. Игра же разворачивается здесь не
только в залах, где сходятся в поединке сильнейшие, а заполняет все пространство:
нередко параллельно с основными турнирами разыгрывается множество
любительских партий – просто для удовольствия.

Дело в том, что фестиваль в Биле с самого начала утверждал себя в двух
направлениях – профессиональных матчей и любительских турниров, и со временем
стал признанным местом встречи страстных поклонников древнейшей игры. Еще
одна приятная особенность фестиваля в Биле – в том, что он старается удивлять и
поддерживает репутацию сенсационного чемпионата: молодые звезды нередко
затмевали здесь почтенных мэтров, а турнир гроссмейстеров до самого конца
держит зрителей в напряжении. Так случилось и в этот раз, в чем, собственно никто
не сомневался, ибо борьба за титул идет между ярчайшими молодыми талантами, о
которых мы подробно рассказывали перед открытием фестиваля. Пришла пора
подвести итоги первой недели, оказавшейся богатой событиями и – сенсациями, в
частности, благодаря нашим шахматистам.

В прошлые выходные о сенсации на фестивале позаботилась женщина –
Александра Костенюк (2 523 Эло). Швейцарский гроссмейстер российского
происхождения, чемпионка мира по шахматам среди женщин и одна из немногих
представительниц прекрасного пола, обладающих званием международного
гроссмейстера среди мужчин, она заняла второе место в чемпионате по шахматам
Фишера (или случайным шахматам, где расстановка фигур определяется
жеребьевкой), став, таким образом, победительницей этого турнира на швейцарском
чемпионате. Как и многие турниры Биля, являющиеся частью чемпионата
Швейцарии, случайные шахматы открыты для иностранных гроссмейстеров, но итог
подводится и отдельно для швейцарских шахматистов. Компанию на подиуме
победителей турнира (в общем зачете) Костенюк составили Михаэль Роиз (2 645 Эло)
на первом месте и Себастьян Маз (2 573 Эло) – на третьем.

В воскресенье 18 июля, на второй день фестиваля, не останавливаясь на
достигнутом, Александра завоевала и титул чемпиона Швейцарии по быстрым
шахматам. Правда, в общем зачете она оказалась восьмой. Тем не менее, и на
международном подиуме сверкали русские имена. Победителем турнира стал 20-
летний чемпион России среди юниоров Дмитрий Андрейкин, второе место занял
российский гроссмейстер Александр Рязанцев, а третье – израильский гроссмейстер
Виктор Михалевский. К слову, Дмитрий Андрейкин – единственный участник Турнира
молодых гроссмейстеров, главного состязания фестиваля, решивший принять
участие в чемпионате по быстрым шахматам. Почему – мы решили спросить у самого
шахматиста, с которым побеседовали в субботу.

НГ: Дмитрий, Вы уже выиграли чемпионат по быстрым шахматам на прошлой
неделе, а завтра собираетесь принять участие и в чемпионате по блитцу. Эти
разновидности игры в шахматы нравятся Вам больше, чем традиционные
партии?

Дмитрий Андрейкин: Да нет, я просто очень люблю шахматы, во всех вариантах,
и потому участвую во всех открытых соревнованиях. Другие участники главного



турнира, может быть, предпочитают экономить силы, а мне просто нравится играть,
я получаю от этого удовольствие.

Вчера, уже после нашего разговора, Дмитрий стал победителем турнира в блитц,
обойдя Фабиано Каруана, своего соперника по основному турниру, также решившего
испытать силы в другом чемпионате. Бронзовую медаль в чемпионате по блитцу
завоевал Михаэль Роиз.

Как Вы чувствуете себя в Биле и в чем, по Вашему мнению, особенность
фестиваля?

Дмитрий Андрейкин: Турнир очень сильный. С моими соперниками в Биле я
встречаюсь не первый раз, каждый из них достойный и интересный. При этом на
фестивале царит дружеская, теплая атмосфера.

О соперниках. С Максимом Вашье-Лаграв Вы уже встречались в 2009 году в
Аргентине, на чемпионате среди юниоров, когда он выиграл у Вас медаль.
Меняете ли Вы тактику, если уже знаете соперника и его игру?

Дмитрий Андрейкин: С Максимом мы встречались еще до Аргентины, вместе
играли на чемпионате мира для шахматистов младше десяти лет, когда были совсем
маленькими. Я тогда его обыграл. Я считаю, что в Биле он один из самых сильных и
серьезных претендентов. Мне повезло, я играл с ним на ничью, и мне удалось
получить ее.

Можно играть не на победу, а на ничью?

Дмитрий Андрейкин: Конечно. Если знаешь заранее, что выиграть будет очень
трудно, то пытаешься хотя бы не проиграть. Это совсем другая тактика. Когда
играешь на победу, выбираешь более агрессивный дебют.

А на каком основании выбираете тактику?

Дмитрий Андрейкин: Исходя из сил противника, из ситуации.

НГ: Но ведь может оказаться, что начали играть на ничью, а она ведет к
победе?

Дмитрий Андрейкин: Может. Тогда, конечно, играем до победы.

Какая партия показалась наиболее интересной на данный момент?

Дмитрий Андрейкин: Та, в которой я одержал победу, и вторая, когда мы играли с
Гири больше восьми часов.

Партия с Анишем Гири, длившаяся восемь с половиной часов и закончившаяся
вничью, стала не единственным противостоянием второго дня соревнования,
вылившимся в дополнительное время. Уэсли Со и Максим Вашье-Лаграв после шести
часов борьбы также закончили вничью. А вот Евгений Томашевский после семи
часов боя одержал победу над Паримарджаном Неги и стал единственным
победителем второго тура. В один момент ситуация на доске казалась безвыходной:
Неги выбрал тактику бесконечного шаха, не позволяя сопернику начать атаку. Если
он и рассчитывал на ничью по правилу пятидесяти ходов, то она ему не удалась.



Томашевский вынудил Неги сделать ошибку и поднялся со второй позиции на первую
- к Максиму Родштейну и Уэсли Со, которые вырвались вперед в первый день
соревнования, выиграв свои партии против того же Паримарджана Неги и Дэвида
Хауэлла, в то время как все остальные сыграли вничью.

Расстановка сил существенно поменялась в третьем раунде, в среду. Уэсли Со,
обыграв Максима Родштейна, с которым делил первую позицию, оторвался на пол-
очка и вышел вперед. Родштейн, соответственно, спустился на третью позицию, а на
вторую к Евгению Томашевскому поднялся Фабиано Каруана, выигравший у Неги. На
следующий день к ним присоединился и Дмитрий Андрейкин, обыграв чемпиона
Великобритании Дэвида Хауэлла. В пятницу Фабиано Каруана нанес первое
поражение за все время соревнования Уэсли Со и стал новым лидером. Томашевский
и Андрейкин остались на второй позиции, Максим Родштейн поднялся на нее после
победы над Анишем Гири, пожертвовав ферзем ради мата.

В субботу, видимо, подуставшие, шахматисты сыграли все партии вничью, кроме
Максима Вашье-Лаграв, одержавшего победу над Дэвидом Хауэллом. Таким образом,
перед воскресеньем – днем отдыха, расстановка сил была довольно занимательной.
На первом месте – Фабиано Каруана (4 очка), на втором – сразу пять гроссмейстеров,
Евгений Томашевский, Уэсли Со, Дмитрий Андрейкин, Максим Родштейн и Максим
Вашье-Лаграв (3,5 очка). За ними следовали Нгуен Нгок Чуонг Шон (3 очка), Аниш
Гири (2,5 очка), Дэвид Хауэлл и Паримарджан Неги (1,5 очка). Интересная ситуация,
оставляющая множество вариантов развития на этой неделе. Тем более что осталось
всего три турнира и события будут развиваться стремительно, а каждый промах
станет опасным. Об интенсивности игры, промахах, победах, а в первую очередь –
самом фестивале, мы поговорили с Евгением Томашевским.

НГ: Евгений, Вы в первый раз приехали на  фестиваль в Биле. Каковы первые
впечатления, и чем, на Ваш взгляд, этот фестиваль отличается от других?

Евгений Томашевский: Мне все очень нравится, здесь созданы все условия для
творчества. Маленький городок, домашняя, камерная атмосфера, очень уютно и
спокойно. Может быть, даже слишком спокойно для активной игры...

Что Вы имеете ввиду?

Евгений Томашевский: Я шучу, конечно. Атмосфера на чемпионате располагает к
медитации, созерцательности. Результативность от этого, конечно, не падает, но
довольно часто соперникам не удается завязать партию, настоящую борьбу. Многие
матчи заканчиваются вничью. У меня тоже пока партии не слишком завязывались,
кроме второй, с Неги, которая длилась семь часов и была самой увлекательной и
интенсивной.

А в чем причина того, что борьба не завязывается?

Евгений Томашевский: Либо я не создавал условий для интересной игры, когда
играл белыми, либо соперник. В современных шахматах формально считается, что в
случае безвыходной ситуации на поле - это ошибка белых: значит, партия
недостаточно продумана.

Есть способы продумать партию?



Евгений Томашевский: Конечно. Мы решаем, с чего начнем, выбираем дебют.
Проигрываем основные варианты. На одну только подготовку уходит пара-тройка
часов.

В третьем туре Вам довелось играть против «товарища» по команде
«Экономист Саратов», Дмитрия Андрейкина, в итоге партия закончилась
вничью. Командная солидарность или тоже не завязалась борьба?

Евгений Томашевский: Мы действительно играем с Дмитрием вместе, но в
шахматах команда не имеет такого большого значения, как в других видах спорта.
Ведь даже в командной игре общий результат складывается из индивидуальных. У
меня с Дмитрием такие же хорошие отношения, как и со всеми остальными
участниками. Просто борьба в этой партии, действительно, не завязалась.

В общем и целом  Вы довольны турниром и Вашим собственным результатом?

Евгений Томашевский: Если честно, не очень. Хотелось бы больше «action»... Но
приходится терпеть. На следующей неделе игра будет более интенсивной. Осталось
совсем немного партий, и для из нас игра может повернуться как в лучшую, так и в
худшую сторону.

Какой соперник удивил Вас больше всего на данный момент?

Евгений Томашевский: На самом деле, пока никто. Я считаю, что все играют
несколько ниже своих реальных возможностей. Когда столько талантов собирается в
одном турнире, естественно, они начинают подавлять друг друга, ведут более
осторожную борьбу. Я искренне желаю всем и турниру, чтобы оставшиеся партии
были более интересными и захватывающими.

Что ж, будем надеяться и следить за дальнейшим развитием событий.

Напоминаем, что в Открытом турнире гроссмейстеров после шести туров по-
прежнему лидирует Александр Рязанцев, за ним следуют Себастьян Фелле и Михаил
Улыбин, многообещающие позиции у Надежды Косинцевой и Игоря Лысого.

Желаем удачи нашим шахматистам!

Biel International Chess Festival

международный шахматный фестиваль биль
Статьи по теме
Биль снова станет шахматным королевством
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